
光復鄉鄉長林清水訪談紀錄 

Q：可以跟我們介紹一下種電政策在光復鄉的現況。 

 

Ａ：綠能是政府政策，目前光復鄉種電的區塊不多，因為必須有土地的標準，

好的農地不能夠準。目前政府政策優惠是很高，比起種其他的東西來的好。但

是現在一簽要 20 年，20 年後會怎樣不知道。如果把糧食都破壞掉了，糧食就

必須控制在別人的手上，臺灣糧食自主率不高。 

   

Q：對政策的看法 

   

Ａ：現在最擔心的，政策如果又改變後，怎麼辦，太陽能的設備很貴，如果後

來政策一變，這些東西要怎麼處理。太陽能板的清洗也是問題，太陽能板壽命

也不長。另外東部日照時數不多，但是政府補助多 15%，所以廠商才會跑過

來，政策都會隨時改變。 

   我也是外行，不確定好還是不好，只是現在有補助。綠能的發電也很貴

阿。 

 

Q：花蓮的政策是什麼？ 

 

Ａ：這應該是縣政府要審查的，但是現在推給公所，就是種電的公司要跟居民

說明，說明完後，居民沒有反對、沒有汙染，不會影響到周邊，沒問題的話，

就是送給縣政府審查。但現在先給公所審查，再送給縣政府，這不是我們的業

務，我們也都是外行，就是打馬虎，只要說沒問題，就送去給縣府審查，但現

在好像很多都沒有過，我也不知道為什麼，可能是有瑕疵吧。 

  我們公所就是寫公文給廠商，就是說大家依法就好，就不反對啦，不是我

們專業。 

 

Q：有招開說明會嗎？結果如何？ 

 

Ａ：會找大家召開會議，他們都是講得很好，大部分居民也沒有反對，沒有反

對之後再送到公所。現在看起來是不會有什麼問題，大家其實也不清楚。 

 

Q：請問鄉長會主持在光復鄉種電嗎。 

 

A：以我是居民來說，我是不喜歡，因為之後會不會污染也不知道，垃圾也很頭

痛。再來我擔心政策會改變，政策會隨著政府改變，因為二十年太長了，所以

我個人不喜歡。 



Q：如果這是國家了綠能政策，一定要做，光復鄉要如何回應？ 

 

Ａ：土地是百姓的，他們有財產自由，只要沒有危害就可以。現在政策這麼鼓

勵，在鄉公所的立場，沒有什麼理由反對他，只要手續正常就好。 

 

Q：如果今天不受日照影響，光復哪塊地適合種？ 

 

A：其實臺灣的可耕地很少，地主又很分散，其實不太適合大面積的來做太陽能

廠，就會比較亂、成本高。光復鄉可能最好就是中心埔，過馬太鞍溪那塊，其

他沒有適合的。 

 

Q：光復農地未來的發展是什麼？ 

 

A：種水稻為主。 

 


